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数百个日夜转瞬即逝，在离开美国加州一段时间后再次提笔，记录在校的那段时间带给我的感动和回忆，不仅仅是给之后去交流的同学
提供一点建议，更是对于自己五味杂陈的内心的些许回顾。	
这一百多天里，带着不同交流期待的同学所获得的必然也有所不同，有些同学是希望借此获得一定的交流背景，帮助自己以后出国申
请，有些同学是为了接触更加前沿的国外的知识，而我所学到的重要一课却可能是，生命本无固定的形状，每个人都是为了体验属于自
己的人生才来到这个世界，痛苦也好孤单也好，本不需要焦虑于变成一个‘正常’的人。	
所以带着这种期待，我身上发生的变化是我原本从未期待过的，在国内的学习环境里，我感受到的同辈压力总是无法逃避，和我年龄相
仿，上着类似课程的同学们取得了更加优秀的成绩使我焦虑，有着比我更多的学术经验的人在谈论及相关议题的时候其广博的学术使我
焦虑，在社团和学生组织中如鱼得水的同学们，其自信和风度使我焦虑，所有的不够学术，不够social，不够美丽，都组成了我生活中
沉重的焦虑的一部分又一部分。	如果你也和我有一点的类似与共鸣，那么希望读到我这篇交流小结的你能够感受一部分我的心情，获得
自我悦纳的肯定感，获得对于人生确定目标追求的决心。	
我本科就读的专业是社会工作，一个重视’人’本身的专业，专业课上和心理学行政学也有部分重合。而在UCDAVIS我选择了同为社会
科学分类之一的人类学专业，选修了人类进化，文化人类学和人类技术三门课（technology），这样既可以与过去的基础有所重叠，
又会有一些新的收获．	
一．全新的眼睛接触接触人类学-----原来，我们是这样的猴？	
人类学本身有非常多的分支，我也不能说通过短暂的几个月就对这门学科有了深入的认识。故此在此也只能简单介绍一下我在课程中所
学到的一些知识。	
文化人类学的教授和两位助教都是印度人，这导致了一个问题——浓重的口音影响到了我理解课程内容，甚至会有点想在课上笑场的冲
动。想必同样外出交流的同学们也会有语言恐惧，刚开始我确实度过了很艰难的一段时间，差不多花了一两个周，即可比较顺利的听课
了。其实不论是哪门课，一开始接受全英文授课，用英语的思维去理解对方传达的意思需要一定的刻意训练，同时，刚开始这门课中常
出现的专业词汇也是重点，许许多多陌生的词汇涌入脑海，我们的大脑运转难免会有些迟缓，不过常用专业词汇是有限的，只要一两个
周的时间也就可以熟记了．	这门课上我们了解了文化人类学的溯源，比如：我们是如何对待和我们不一样的社会风俗和习惯的？社会怎
么建构对于一个特定群体的认识？何为乌托邦与反乌托邦？第五周的课堂上全班同学一起看了一部关于美国Amish人的纪录片，这群人
以传统朴素的生活方式为核心，不接触现代生活的各种设施，接受Amish本地的宗教，看上去不仅仅是传统，甚至是有点反现代化了不
是吗？就是这样一群人，在成年之后会被允许进入现代社会，进入一种’中间态’，他们可以做任何自己喜欢，想要做的事情，直到自己
做出决定，到底是留在美国的现代生活中，使用便利设备，还是重返Amish封闭的社会，度过余生。令人震惊的事实是，超过95％的
Amish孩子们最终返回到原生社会中，对此我们进行了讨论，文献的检索，作为期中作业。现代化于文化的碰撞，个体如何在整体的文
化洪流中保持信仰和精神的稳定？这些思考都使我受益匪浅。	
人类进化和人类与技术的课堂则更多学到的是生物学上意义上的人类学，我们的进化历程是怎样的，盆骨和头骨发生了怎样的改变以适
应生存，我们所使用过的技术，从原始的火，陶，土，编织，切割，都有涉及。这两门课都有实验课，也就是动手课，在人类进化的实
验课上，我们捧着许许多多哺乳动物的各个部位的骨骼辨认，在人类与技术的课程上，大家来到户外，席地而坐，像原始人一样敲打石
头，用不一样的尖利的石器切割坚硬的木棍，编织草绳，磨碎榛子和麦草籽……	
UCD	的授课方式其实和国内的课堂很相似，只是会增加更多的实验部分，大家在课堂上的表现也更加轻松自然，一般会更勇敢地提出
自己的想法。不过完全不必紧张，因为也有些讨论课上所有人都都没有做准备,导致课上一片尴尬的沉默.这些都是人之常情，个人看来,
也不用认为国外的学生们就一定更加勤奋好学，有所建树，大家只是更加习惯去交流和表达，毕竟每个人的人生追求都是不甚相同,有一
些已经工作生子的人也会来大学再接受教育,	他们并不会在学术上过于严肃,	
二．脚步丈量距离------偷车贼！干嘛冲我下手	
戴维斯小镇应该属于非常典型的美国农村小镇，城市很小，骑着自行车几个钟头就能够逛遍这里的角角落落，街道宽阔干净，整洁，主
干道就那么几条，但是麻雀虽小五脏俱全，该有的惊喜一点都不少：	先说自然造景，我喜欢这样“村落”式样的地方，植被覆盖率及其
高，随着季节从夏末到冬季，小镇的景象也随之慢慢改变。最初，一片深浅的绿色，后来你会看见仿若调色盘中慷慨倾下的赤色，纯
金，油橙，伴着透亮的蓝色苍穹，一副美不胜收的景色。	
然后是农夫市集，日常我们只能在超级市场买东西，新鲜的作物就要等周六，每周六上午的农夫市集会在镇上的小广场搭起来，农夫们
带来新鲜的蔬菜水果，加州的水果都十分甜蜜，好像固定下了阳光的香味和温度，颜色鲜活明亮，饱满的很。	还有用自家磨坊的产物做
的曲奇饼，吐司，可露丽，充满了香甜的黄油香气，让那一片摊位闻起来就足以让人流连忘返了，除此之外，活鱼，咖啡，手工编织，
印刷扎染，陶土手工，杏仁奶，蜂蜜，帽子，布料，有长胡子的老爷爷拿着鼓槌忘记年龄地高生歌唱，敲打乐器,每次走进这里,都让人
流连忘返,乐以忘忧.	接下来来到校园，拐过几个街角就能看见的墙绘涂鸦，校园内张扬个性的建筑风，海报，绿茵茵的体育场，宽阔的
运动中心，器械场地应有尽有。运动似乎是美国人生活中犹如空气一样普遍又不可分离的一部分，走在路上总会看见穿着舒适便利的人
或跑步或遛狗，或骑着一种形状奇特的单车（几乎呈现出躺在地上的姿态向前进），我在回公寓的路上会路过一个小公园，路边除了树
还长着野生葡萄，我出于好奇摘着尝过，非常甜，无人问津的它们在枝头被太阳逐渐晒成了一串串葡萄干~	
正如小标题所言,我买了自行车,毕竟	Davis虽然不像上海这么大，但是商店，一些教室，超级市场距离我们的公寓还是有一点距离的，
可惜的是，我的单车在开学第一周就光荣失窃了，就停在公寓楼下，第二天就不见了芳踪。我一赌气，再也不买单车，靠着“11路公公
共汽车保持自己的日常出行，还磨坏了一双小皮鞋。一开始是懒得买，后来是即使买了也会很快回国，处理二手物品非常麻烦不经济，
现在回顾那段时间的步数，不得不说实在是人生巅峰了。	
三．旅行----美国的绿皮车和公交车和我们比起来如何呢？	
我们提早到了美国几日，回程的机票也选择了比较迟的时间，所以有了一头一尾两端空白的旅程，第一段旅程阅遍了西部的著名景色，
大峡谷，黄石森林，布莱顿国家公园，只能用美不胜收来形容，地广人稀的荒原上明亮的泉水彷如镶嵌进去的宝石一般瑰丽撩人，	
那些夜晚,荒凉的西部给人震撼的印象,一片荒凉的地方星月的光辉会十分明显.那些光芒仿若闪耀的宝石，星河斑驳的微光映衬出银河的
模糊形状，天幕温柔垂顺，星月会一起出现……	而在黄石国家公园的时候，我们看到Great	fountain，牵牛花，地热泉那种果冻一样
剔透的碧蓝色黄绿色，犹如翡翠一样完美地镶嵌在岩体上，非常震撼，我们的大巴车数小时的在美西疾驰向前。车沿着无人的大路向前
推进拉着里程，看着茫茫荒野从我身边急速地掠过又掠过，看着太阳在天上散发的灰蒙蒙的光亮，自然的壮阔和一种无人感迅速的催下
了我的眼泪.	
美国东部的博物馆也值得一去，大都会博物馆的入场券的有效期是两天，很多人都专程为他留了好一段时间。除了大都会之外，美国的
历史地理，宝石，生物等博物馆处于一个大广场上，如果对于博物馆感兴趣的同学可以在这里度过非常愉快的几天时光，可惜我们美国
东部的跟团行程安排的比较紧凑，没能尽兴。	
靠近Davis最近的国家公园是优胜美地，我们趁着老兵节去体验了一把。火车票有一个专门的APP，或者你可以自己去火车站拿传单看
看它们的时间安排，提前预定好的公交班车也很方便，直接根据二维码扫码上车即可，非常准时，没有延误，公车上还会有洗手间。火
车分为两层，提供餐饮和非常便宜的咖啡，坐在二层看看景色，一会儿就到了，但是优胜美地国家公园内部的通勤则需要查询官网上相
关的信息，以免错过他的接驳车。	
各个旅行景点都会有一些卖小商品的地方，和国内的旅游景点很像，不过喝水和食物可能会比较不便，我们还是在便利店解决的比较
多，喝水就是直接按压饮用的冷水。	
整体来说，不相关网站上可以顺利地购票，搭乘时服务人员很亲切，有问题直接问就会得到很详细的解答。	



四．用心去感受，去质疑，未经审视的生活不值得度过	
最后回到感受这一部分。	
目力所及，身体所感，让我从原有的生活中跳脱出来，得以回身审查观瞧。为什么生活只能是这样子，不能是那样子？	
我看见身材各异的女孩男孩吃着各色的食物，穿着不一样的衣服，都笑得愉快自信，所以为什么我们不能同意自己与他人不同？	
文化人人类学，人类进化，各种课程实践的新鲜体验，周围人不一样的价值观提醒我，我们都是在学习着如何去生活的猿猴	
当身边的同辈压力被消解,我失去了比较对象,，大家的课程也都不一样，我努力的去学习一个人度过时光,开始试着和自己作对比.	
Davis整个镇子角角落落都走到也不会花费超过一日的时间。我却爱这种感觉。很安全。在雨后漫步，踩着地上团绵绵的落叶，被冷风
细雨吹红了脸颊的时候，身边常常会有陌生的脸庞路过，他们穿着运动服遛着狗狗，快乐的向前。我有时候会在想，这是不是就是我的
Utopia?	当人类进入不一样的文化环境，随之而来的’合理也变的定义不同了。那些安静的时光里，我静静地喝咖啡，读书，思考。社
交减少的时候却增加了自我内省。数千年已经过去，数万年也已经过去，从猿猴到智慧的人类，这个阶段是漫长的，人的一生则相较而
言是十分短暂地。我们追求的是随着生产力和政治结构的变动而调换了表面，而具有相同内里的东西而已。兰亭集”序云：夫人之相
与，俯仰一世。或取诸怀抱，悟言一室之内；或因寄所托，放浪形骸之外。虽趣舍万殊，静躁不同，当其欣于所遇，暂得于己，快然自
足，不知老之将至；及其所之既倦，情随事迁，感慨系之矣。向之所欣，俯仰之间，已为陈迹，犹不能不以之兴怀”	由于自己在交流的
时候由于水土不服常常身体不适，胃痛到很多次靠着床边不能去上课，浓郁的孤独和无助更让自己感到一定的接近了绝望的悲伤感。这
些事情更让我有所思虑:	生命是一个奇迹，不论美丑与社会高低贵贱，能够诞生，生存，呈现出其现在的模样，就是一个奇迹，存在本
身即馈赠。生命之流逝变换，正犹如白驹过隙，正犹如俯仰之间，不过尔尔，只要是找到了你的方向和认可，就足够了，不知疲倦的去
追求，快然自足不知老之将至。不论你多么在乎外界的认可，最终回头观瞧，只有自己一个人在路上行走，他人的光芒是你用来照亮的
参考，而你可以是光明本身。	<奥斯卡与玫瑰奶奶>是老师推荐的一本书,即将死亡的癌症患者奥斯卡认真地给自己写信:	“我试着向父
母解释，生命是一份奇特的礼物，一开始，我们高估了这份礼物，以为得到了永恒的生命，然后呢，又低估它，认为他腐烂短暂，几乎
要抛弃他。最后人们才明白，这不是一份礼物，仅仅是一次出借。于是，我们就试着配得上这个生命。”	
是啊。	去思考和审视，不怀焦虑的活在当下。	于是，我们就试着配得上这个生命。	


